

4.

Comment les exportations militaires du Canada se comparent-elles à celles d'autres pays?

Selon le Registre des armes classiques des Nations Unies, moins de 1 % des systèmes d'armes produits dans le monde viennent du Canada. Celui-ci n'exporte normalement qu'un seul produit important dont il doit faire rapport au Registre de l'ONU, soit un véhicule blindé léger. Ce produit mis à part, les exportations militaires du Canada sont principalement constituées de pièces, de composants et de produits comme les systèmes radar, les systèmes de communications et les logiciels.

On peut avoir une idée de l'importance relative des ventes canadiennes de matériel militaire en les comparant aux exportations totales du Canada. En 1996, celles-ci, exception faite des ventes aux États-Unis, atteignaient 48 milliards de dollars, tandis que les exportations de produits militaires contrôlés se chiffraient à 459 millions, soit moins de 1 % de l'ensemble.

En 1996, plus de 80 % des ventes canadiennes de matériel militaire étaient destinées aux autres membres de l'OTAN ou à d'autres pays avec lesquels le Canada a conclu des accords de défense officiels. Moins de 2 % des exportations de produits contrôlés étaient destinées à des pays à faible revenu et il s'agissait souvent de pièces de rechange pour des radios et des avions de transport canadiens de modèle plus ancien.